

# Baumaßnahmen auf unserer Sportanlage: Dank an Sponsoren und Unterstützer

**E**in weiterer Rasenplatz – zweite Flutlichtanlage – Schrank für Geräte und Sportartikel – Bandenwerbung – Trainer- und Spielerunterstände – Photovoltaikanlage.

Seit unserem Jubiläum zum 25-jährigen Bestehen im Jahr 2009 und der Herausgabe unseres Jubiläumsbuches ist unsere Vereinsanlage weiter gewachsen, und viele Vorhaben konnten umgesetzt werden.

Diese Bauvorhaben und realisierten

Projekte, über die berichtet wird, wären ohne Sponsoren und die zahlreichen ehrenamtlichen Helfer nicht möglich gewesen! Ihnen gilt der große Dank des Vorstandes und der Vereinsmitglieder. Gleichfalls der Stadt Rhede, die die Projekte dritter Rasenplatz, Flutlichtanlage und Trainer- und Spielerunterstände großzügig mit Finanzmitteln der Sportpauschale unterstützt hat!

WERNER DALHAUS

## Seit 2009 hat sich viel getan: 3. Rasenplatz



**Platz drei: neu für den Trainingsbetrieb. Die Grünfläche misst etwa 7000 Quadratmeter.**

**A**nlässlich der Generalversammlung 2009 wurde der Vorstand beauftragt, nach Möglichkeiten zu suchen, eine weitere Grünfläche für den Trainingsbetrieb bereitzustellen. Durch den Trainings- und Spielbetrieb der zahlreichen Senioren- und Jugendmannschaften wurden die zwei vorhandenen Rasenplätze so stark beansprucht, dass oft Spiele wegen Unbespielbarkeit des Platzes abgesagt werden mussten.

Nach vielen Gesprächen konnte im Jahr 2010 eine etwa 7000 Quadratmeter große neue Grünfläche in Abstimmung

mit der Stadt Rhede und der Fürstlichen Verwaltung Rhede angelegt werden. Viele Arbeitsstunden waren nötig, diese vorher als landwirtschaftlich genutzte Fläche, in einen beispielbaren Zustand zu versetzen. So wurde u.a. das ganze Gelände komplett eingezäunt und eine zusätzliche Drainage eingebaut. Dieses Rasenfeld (Platz 3) ist in erster Linie für den Trainingsbetrieb angelegt worden, ist aber auch für Meisterschaftsspiele zugelassen. Hinter der Spielfläche steht noch eine große Fläche für weitere Trainingsmöglichkeiten zur Verfügung.

# Flutlichtanlage



**Neue Flutlichtanlage, seit Dezember 2011 im Betrieb.**

Schon lange wurde im Vorstand über die Errichtung einer Flutlichtanlage für den großen Rasenplatz (Platz 1) diskutiert, um der starken Beanspruchung des kleinen Rasenfeldes (Platz 2) bei Abendspielen sowie dem normalen Trainingsbetrieb entgegenzuwirken. Im Jahr 2011 wurde dieses Vorhaben in die Tat umgesetzt. Im Dezember konnte auf Platz 1 die neue Flutlichtanlage in Betrieb genommen werden.

Im Mai 2011 hatten wir Angebote für die Flutlichtanlage eingeholt, jedoch stellte sich sehr schnell heraus, dass die Angebote unsere finanziellen Möglichkeiten überstiegen. Nach Gesprächen, hier insbesondere mit den Stadtwerken Rhede, konnten Materialien eingekauft werden, die es uns ermöglichten, dieses

Vorhaben doch noch umzusetzen. Es sollte eine Sechs-Masten-Flutlichtanlage mit acht Strahlern werden. Ein weiterer Strahler wurde für die Beleuchtung des hinter dem Platz liegenden Grünstreifens, der für kleinere Trainingseinheiten genutzt werden kann, installiert.

Im August 2011 wurde mit den Arbeiten begonnen. In einem sehr engen Zeitplan konnte mit geballtem Fachwissen von fünf Elektrikern und sehr vielen anderen Fachkräften im Dezember die Feininstallation erfolgen.

Auch wurden vorsorglich bereits Kabel für eine Lautsprecheranlage in den Masten verlegt. Die Lautsprecheranlage konnte im März 2014 in Betrieb genommen werden. Und beschallt jetzt die Grün-Weiß-Anlage.

Die Einnahmen aus Bandenwerbung sind für den Verein eine wichtige finanzielle Unterstützung, um die vielen Vorhaben und die Unterhaltungsarbeiten an der Platzanlage zu gewährleisten. Deshalb haben wir die Befestigung der Werbung in einer Länge von 100 Metern im Februar 2014 mit einem neuen Schienensystem bestückt, um eine optisch gute Darstellung der Bandenwerbung zu ermöglichen. So konnten weitere Firmen gewonnen werden, ihre Werbung zu platzieren.



**Bandenwerbung  
für den Verein  
enorm wichtig**

## Trainer- und Spielerunterstände

Zwei defekte und ca. 20 Jahre alte Trainer- und Spielerunterstände am Platz 1 konnten im März 2014 durch zwei neue selbstgebaute Unterstände ersetzt werden. Fachkräfte des Pflasterhandwerks haben unter jeder der beiden Unterstände eine fünf Mal drei Meter große Pflasterfläche eingebaut.

Auf der Tenne eines Bauernhofes in unmittelbarer Nähe des Platzes wurden die zwei Unterstellhütten von Vereinsmitgliedern geschreinert und gestrichen, so dass sie im März an Ort und Stelle montiert werden konnten. Diese großzügig erstellten Unterstände fügen sich auch optisch sehr gut in das Umfeld unserer Sportplatzanlage ein.



Schutz für Trainer und Spieler am GW-Platz



## Photovoltaikanlage auf dem Vereinsheim

Die Entwicklung der Strompreise in den letzten Jahren wie auch in der Zukunft, mit den zu erwartenden Erhöhungen, wurde auch bei uns im Vereinsvorstand diskutiert. Hieraus wurde die Idee umgesetzt, eine Photovoltaikanlage auf unserem Vereinsheim zu installieren. Im Sommer 2013 wurde eine 9,8 KWp große Anlage auf dem Dach zu Platz 1 hin in Eigenleistung aufmontiert.

Die Anlage dient zurzeit nur mit geringer Menge für den Eigenbedarf. Es ist

längerfristig geplant, das Duschwasser mit Hilfe eines ca. 500 Liter fassenden Wasserspeichers zu erhitzen, um die Gaskosten für die Erhitzung zu senken. Leider gibt es zurzeit noch kein effektives Speichermedium, um den selber erzeugten Strom zu speichern und anschließend bei Bedarf zu nutzen. Die technische Entwicklung werden wir aber intensiv beobachten, um auf Dauer auch die Energiekosten für die Flutlichtanlagen senken zu können.



Der neue Geräteschrank.

## Schrank für Geräte und Sportartikel

Im Oktober 2013 wurde für Geräte und Sportartikel ein großer Schrank in einer der beiden Garagen eingebaut. Zwei Fachkräfte des Schreinerhandwerks haben in vielen Arbeitsstunden einen Schrank mit drei Doppeltüren in Deckenhöhe selbst hergestellt und eingebaut.